

# Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Agosto / 2019 Año # 5 edición # 108

## Calimete

Manada de caballos invade un pueblo **Pág. 06**



## Perico

Estafan a productores de leche **Pág. 02**



## Los Arabos

Botan tres coches con carne podrida **Pág. 04**



## Colón

Sin techo excombatiente de la revolución **Pág. 03**



## Ola de matarifes recorre la provincia matancera

52 hurtos y sacrificios de ganado mayor en los primeros 21 días de julio, solo en el municipio Cárdenas



Foto: ICLEP

Los restos de la yegua Muñeca, encontrados en el poblado Merceditas, una realidad de todos los días



## Amenazan campesinos con no entregar más leche al gobierno

Alejandro Soria  
Periodista Ciudadano

Perico, Matanzas, julio 13, (ICLEP).- Una nueva estafa de la empresa de productos lácteos a campesinos privados tensó este sábado los ya deteriorados vínculos entre las partes, después que bajo la excusa de mala calidad la entidad estatal penalizara el último acopio de leche, sin considerar que por falta de camión la industria demoró más de nueve horas en retirar la leche del centro de recepción.

Los productores habían hecho el depósito en el termo de recogida antes de las diez de la mañana, hora preestablecida, ubicado en la calle Álvarez final, camino a la finca La Chucha, pero el



Centro de acopio. Foto: ICLEP

carro cisterna (pipa) se presentó a las 7:40 de la tarde. Las severas condiciones veraniegas condujeron a que la leche se cortara. El litro fue penalizado en 2.70 pesos MN (Moneda Nacional). El valor del litro se redujo de 4.70 a 2.00 pesos MN.

No es la primera vez que los productores son perjudicados por las negligencias y carencias de la industria. Agregan los dueños de ganado que hace más de dos meses la entidad estatal no paga las entregas.

Yosuel Lima dijo: "Son estafadores. Viven de nuestro sudor. Somos campesinos que trabajamos duro en el campo. Si nos vuelven a estafar vamos a botar toda la leche frente al gobierno. Ni un litro más para los estafadores".

Cuando los campesinos entregan la leche la responsable del termo hace las pruebas que certifican su calidad. El 13 de julio la leche fue recibida en óptimas condiciones.



## Se convierte en cotidiano hurto y sacrificio de ganado mayor

Angélica Pacheco  
Periodista Ciudadana

Cárdenas, Matanzas, julio 21, (ICLEP).-Sacrifican una yegua anoche a solo seis metros de una concurrida carretera en las proximidades del poblado Merceditas, despojándola de todas las carnes que se supone tenga como destino el mercado negro, debido a la crisis alimentaria que hoy vive la nación cubana.

El hecho, ocurrido a menos de un kilómetro de la ciudad cardenense, presume una verdadera casería. El dueño, Samuel Cutiño, llegó al sitio poco más de las dos de la mañana para ordeñar sus vacas, sin advertir que lo estaban asechando, como todo parece indicar. A las 7:00 A.M. cuando fue a recoger el animal que había dejado amarrado a escasos veinte metros solo encontró la osamenta del equino.

Según declaraciones de Cutiño, la yegua era utilizada como animal de tracción para abastecer a diario de leche a una bodega, con



Intestinos, Muñeca. Foto: ICLEP

destino a la población infantil de la comunidad. Agrega, que una vez hecha la denuncia la policía local jamás se presentó en el lugar de los hechos. La oficina de registro pecuario le impuso una multa de 500 pesos MN (Moneda Nacional), bajo el pretexto de no cuidar lo suficiente al animal. "Nada más a ellos se les ocurre pensar que yo mismo voy a pretender quedarme sin medio de trabajo", concluyó Samuel.

Por una fuente confiable se supo que en el transcurso de julio se han robado y sacrificado 52 animales, entre vacunos y equinos; convirtiendo a Cárdenas el municipio matancero donde más ocurren estos delitos.

## Sociales

*Felicitemos a las gemelas Aitana y Aitama por su primer mes de nacidas. Los familiares, en especial los padres de las niñas, hacen extensiva la felicitación a todos los niños nacidos el miércoles 10 de julio, así como a las personas que de una forma u otra estuvieron presentes. Muchas felicidades Aitana y Aitama*



Aitana y Aitama, un mes de nacida. Foto: ICLEP



## Sin petróleo para cumplir oferta veraniega

Rafael Benítez  
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, allí conglomerados invadió agosto 1, (ICLEP).-Desde el parque La Diana, sitio de partida de los ómnibus amarillos destinados a cubrir el plan de asistencia a la playa diseñado por el gobierno para los centros laborales, las familias de los trabajadores protagonizaron un episodio masivo de descontento, debido a que las guaguas encargadas del traslado nunca aparecieron, consecuencia de la escasez de petróleo.

El jueves 1ero. de agosto, pasada las 9:00 de la mañana, la presidenta del gobierno municipal se personó en el lugar de partida para comunicar que quedaban suspendido los viajes de esa jornada por problemas con el petróleo. La algarabía de los



Guaguas amarillas. Foto: ICLEP

las calles del pueblo. La gente no daba crédito a lo que estaba sucediendo.

Con la salida anunciada para las 7:00 A.M. la desesperación de los niños, despiertos desde temprano, se volvió caótica. Mucho antes de la cinco de la mañana habían comenzado a llegar personas residentes en bateyes alejados del núcleo municipal. La familia prácticamente no había dormido la noche anterior en medio de los preparativos para el viaje, lo cual incluye la elaboración de los alimentos.

Raiza Olivera atestiguó: "Esto es otro ejemplo de falta de seriedad. No costaba avisar de forma oportuna para evitar sufrimiento a la gente. Los niños están despiertos desde muy temprano. Es difícil convencerlos de que no hay playa. Si el río de los chinos no estuviera tan contaminado ahora mismo me iba para allá".

En el enojado del parque de La Diana la multitud tachó de mentirosos e irresponsable a las principales autoridades del municipio.



## Sin techo excombatiente de la revolución

Yaneidis Rodríguez  
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas, agosto 5, (ICLEP).-Después de catorce años de venirse al piso el techo de su domicilio, el anciano Isnaga, excombatiente de la revolución, permanecía hasta la mañana de este lunes refugiándose en una pequeña instalación del patio de la casa, que más bien parecía corral para animales.

Desde el año 2005 la vivienda de Isnaga, sito en la calle Antonio Maceo entre Vicente Aguilera y 22, poblado Rene Fraga, dejó de ser habitable. La ineptitud de los funcionarios del gobierno conllevó a los vecinos a levantar, con tablas viejas y trozos de cinc para el techo, un pequeño cuarto que sirve de cobijo al an-



Casa de Isnaga. Foto: ICLEP

ciano, de 82 años de edad. Con ayuda de manos misericordiosas Crescencio logró un cupo en el hogar de anciano para el horario diurno, desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche. La falta de capacidad de la entidad no permite brindarle alojamiento durante la noche. De vuelta al cuarto cada atardecer, la maleza, la basura y falta de higiene hacen difícil la vida de este anciano.

María Elena Pereira, vecina de Isnaga, comenta: "Lo ayudo en lo que puedo. Lo tengo como a un padre. Él no tiene familia. He ido con él al gobierno de Colón en busca de solución, pero no dicen nada claro. Se trata de un combatiente de la revolución abandonado. No dudes que una vez fallecido Crescencio se aparezcan de inmediato para preocuparse por el destino de la propiedad".

En la última visita, Xiomara, la funcionaria a cargo del departamento municipal de la vivienda reiteró que no hay materiales para atender el caso de Crescencio.



## CONOZCA SUS DERECHOS

### Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

#### Fundamentación en los Delitos Contra Derechos Individuales

#### Continuación.

Delitos contra derechos de reunión, manifestación, asociación, queja y petición (Artículo.292)  
Impedir que una asociación lícita funcione o que

una persona pertenezca a ella\ Impedir la celebración de una reunión o manifestación lícita o que una persona concurra a ellas\ Impedir u obstaculizar que una persona dirija quejas y peticiones a las autoridades.

#### Continuará...

**Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal.** Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)



**Botan tres coches cargados de carne por falta de congelación**

Ángel Luis Sotolongo  
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, julio 24, (ICLEP).-Este miércoles, a las 10:16 horas fueron enviados hacia el basurero municipal tres coches tirados por caballos repletos de carne podrida, después que una avería en el cuarto de congelación de la empresa arabense de comercio tomara por sorpresa a directivos del ramo.

La rotura de la nevera, unido a la etapa estival, así como la pasividad en atender la avería se señalan entre las causas del desastre, que ha polarizado a la opinión pública municipal. El alimento desechado incluía carne de cerdo, pes-



Cuarto Nevera. Foto: ICLEP

cado y pollo. La pérdida fue cuantificada en 6 925 pesos MN (Moneda Nacional), notificó una fuente de primera mano.

Según la fuente, la demora en distribuir el producto a las carnicerías cuando todavía había tiempo fue la causa principal de la merma. Al municipio Cárdenas se había enviado a buscar la pieza defectuosa. La que trajeron tampoco funcionó. El día 23 en un intento de salvar algunas cantidades hicieron la distribución en varios comercios, pero el pueblo no aceptó un alimento visiblemente descompuesto, por lo que hubo que retirarlo a toda prisa para evitar el escándalo.

La empresa de comercio ha considerado oportuno privar a los trabajadores del pago de la estimulación por resultados de ventas, en un intento por resarcir las pérdidas, a lo cual el sindicato no ha mostrado objeción.



**Otro accidente sin aparecer la ambulancia de la industria**

Carlos Nodalce  
Periodista ciudadano

Los Arabos, Matanzas, julio 23, (ICLEP).-Lesionado de gravedad al desprenderse el eje de un filtro rotatorio de más de tres toneladas de peso, terminó este martes en la industria azucarera Mario Muñoz el ayudante de mecánico Yasiel Vázquez Mondejar, de treinta y seis años de edad, quien estuvo en serias complicaciones debido a la ausencia de un vehículo que lo trasladara al hospital.

El accidente se produjo a las 9:00 A.M. en el área de los molinos. A las diez fue sacado del central en un transporte improvisado. En el policlínico municipal de Los Arabos permaneció hasta las 2:18 de la tarde. No había ambulancia para trasladarlo hacia el hospital de Colón.

Desde el centro asistencial los trabajadores acompañantes llamaron a la industria en busca de un carro. La respuesta se redujo a que no era posible enviar ayuda. No había carro disponible y la



Yasiel accidentado. Foto: ICLEP

ambulancia que por diseño fue destinada al central azucarero en estos momentos cumple funciones de piquera.

“En el hospital el médico dijo que la rapidez es importante para conectar ligamentos. Cuando la ambulancia llegó la gente pensó que se había roto a una cuadra de distancia. Estuvieron más de 8 minutos en la cola de los helado”, dijo Yasiel.

Al concluir la zafra, Vázquez, que ejercía como operario de trapiche, fue traslado a ayudante de mecánica, pero sin proveerlo de medios de protección específicos del área de reparaciones.

**Empresa eléctrica ejecuta trabajo chapucero**



Ever Fonseca (hijo)  
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, julio 18, (ICLEP).-Se niegan trabajadores de la empresa eléctrica retirar en su totalidad la maleza que había causado una interrupción de servicio, después que vecinos de un barrio arabense solicitaran a los operarios no dejar a medias el trabajo en ejecución, en pos de evitar futuras averías.

El jueves 18 de julio con la

paciencia colmada como consecuencia de más de una semana de apagones continuó, en la calle Clotilde García esq. 10 de Octubre un corto circuito en un poste del tendido eléctrico dejó sin suministro a la barriada. La causa de la avería, la invasión de bejuco en la cima del poste.

Cuando los vecinos pidieron a los trabajadores que habían llegado a solucionar la avería que retiraran el bejuco para evitar futuras

roturas, los obreros se negaron Actitud que causó la repulsa inmediata de los presentes, debido a que si no se es personal especializado



Poste con bejuco. Foto: ICLEP

y autorizado nadie está facultado para trabajar en el trazado eléctrico municipal.

Roger espinosa afirmó: “No solo causó malestar la negativa, sino la respuesta que dio uno de los electricistas: ‘No hagas caso. Están acostumbrados a estar sin corriente’”.

Debido a problemas en la generación nacional la corriente estuvo ausente de 5:14 A.M. a 10:32 A.M. Luego, por la avería en el poste de 1:09 P.M. a 2:46 P.M.



Por: William Acevedo

## Los sobornos locales terminan en estafas

Es práctica litigante el camino más corto cuando todos los santos tiran de los pies; y hoy en Cuba no queda santo que no agregue peso muerto al día a día del descamisado. Acceder a un simple documento, el intento de abordar un ómnibus, comprar una botella de aceite o un pedazo de pan es como ir a una guerra. Sufrimiento y dolor que linda entre el captopril y la agorafobia. Cualquier gestión de los humildes de esta isla –en el poder– deriva en montaña de obstáculos; y la gente necesita diez minutos de paz. Entonces, qué más da ofrecer algo a cambio de esos diez minutos de paz. Es una realidad presente en múltiples variantes. El soborno constituye el camino más corto para sentirse valorado, para creernos humanos. Solo existe una salvedad: cuando el mochazo viene de más arriba los sobornos a funcionarios locales casi siempre terminan en estafas.

Contrario a lo que piensan los teóricos no hay nada más importante en un país que las comarcas. El mismo aislamiento de los municipios conlleva a la génesis de fenómenos sociales que luego se amplifican en las ciudades. Se muestra al verdadero hombre y lo que puede dar de presentarse ciertas condiciones. En los pueblos hay de todo. Con las miradas superiores a la distancia se pregona el folleto y se hace otra cosa, que por lo general nunca salen a la luz. Son varios casos

en los que ha tenido que presentarse la policía extranjera –no oriunda de la zona– para destapar un avispero; cuando los que más conocen de lo que pasa en el pueblo son precisamente los que viven allí. Al final, la frase de consuelo para aquellos ingenuos que aportaron recursos en busca de impunidad: “La cosa vino de arriba no pudimos avisarte”. No es un misterio, tales situaciones están a la orden del día. Ha llegado para quedarse: hoy el soborno es el pan nuestro de cada día. Difícil es acceder al cemento, medicamentos y de todo cuanto hay en esta tierra si no aparece el menudito.

Lo categórico del dilema radica en que la población sabe que todo costará algo más, si aspira a los diez minutos de paz. Nadie escapa a esto. El militar de bajo e intermedio rango, el maestro y el obrero deben entrar por la canalita. De lo contrario, las trabas son inmensas. Más fácil sería escalar el Everest. Un ejemplo de ello es la venta de materiales de construcción. En los llamados rastros aquel sujeto que sola cuenta con dos pies y el recurso justo por ley nunca accederá a una bolsa de cemento. Está escrito en las mismas piedras que forma el cemento. Tan es así, que en la segunda semana de julio explotó el rastro arabense. Los necesitados en la cola y por el costado salían los coches tirados por caballos cargados de insumos. La policía cargó con el administrador y demás emplea-



Rastro arabense cerrado. Foto: ICLEP

dos. La impunidad había calado en la cordura: se aflojaron los límites. Hasta fuera del municipio se estaba revendiendo el cemento de Los Arabos.

Al punto se llega cuando la autoridad precisa de un recurso y no hace la fila como el resto del pueblo. El sujeto a cargo de vender advierte el filón para incrementar su patrimonio. Se cree impune: quien debe velar por el orden precisa de él. Ese es el origen, que va creciendo, de todo el entramado de corrupción. Siempre y cuando, las quejas no hagan metástasis fuera del municipio. A la sazón, aquellos que pagaron impunidad resultan estafados. De nada valió regalar dos bolsistas de cemento al guardia. Cuando el janazo viene de arriba, sobran las guayabas verdes y escasean los culeros desechables. No hay de otra, Zeus intenta orden mientras no le estafen el olimpo. Ya vendrán otros truenos. La atmósfera está cargada.



## SOBRE EL IDIOMA

### Reglas para el uso de las diferentes letras

#### Letra r, dígrafo rr

La letra **r** puede representar, según la posición en la que aparezca, el fonema vibrante simple, como en **pera**, y el múltiple, en **perra**.

1. Se escribirá la **rr** siempre entre vocales para representar el fonema vibrante múltiple: **jarro**.
2. Después de consonante, o en posición inicial de palabra, no es necesario escribir **rr** para el fonema vibrante múltiple. Se escribe **rr** en las

palabras compuestas cuyo segundo formante comienza por **r**, como vicerrector.

#### Letra s

#### Se escriben con s:

1. Los compuestos y derivados que llevan esta letra.
2. Los sonidos iniciales **des-** y **dis-**.
3. Las terminaciones **-esto** y **-esta**.

**Frases sabias:** “No pierdas nunca el sentido del humor y aprende a reírte de tus propios defectos”.

Jackson Brown



## Reprime policía arabense a trabajador por cuenta propia

Yosvani Acevedo  
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, julio 24, (ICLEP).-El miércoles, a las 14 horas fue cerrado uno de los dos quioscos privados que operaba en el área del boulevard por un equipo de inspectores con el jefe de la policía local al frente del grupo, lo cual incluye el retiro de la licencia y la imposición de una multa al trabajador cuentapropista.

La multa suma 2 000 pesos MN (Moneda Nacional). Las autoridades defienden la aplicación de las medidas punitivas bajo la excusa de venta no autorizada de cajitas de ron Tumbao. Un producto que comercializan las tiendas recaudadoras de divisas por un valor de 90 centavos CUC (Moneda Convertible) la unidad de 200 ml (mililitros), equivalente a 22,50 pesos MN y que los particulares venden a 30 pesos MN.

En el hecho el jefe de la policía local, Raudel, no hizo gala de su rango como ofi-

cial de la PNR (Policía Nacional Revolucionaria) al encarar la inspección de forma vulgar no ajustado a un mínimo de ética profesional acorde al puesto que ocupa. “Ni saludó ni se presentó, como estipulan los spots de la televisión nacional”, dijo un ciudadano que no quiso ser identificado.

Miguel, presente en el lugar del suceso, dijo: “Llegó amenazando, con gritos. Este individuo olvidó que es un servidor público”.

La primera frase del jefe de la policía cuando se presentó en el lugar fue: “Que bueno está para demoler este quisco”, agregó Miguel.



Quiosco cerrado. Foto: ICLEP



## Protestan cuentapropistas por trato diferenciado

Libiel Méndez  
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, agosto 8, (ICLEP).-Catalogan cuentapropistas de trato discriminatorio la imposición de precios en la etapa vacacional al sector privado, medidas que no aplican a la parte estatal, en un claro ejemplo de expoliar la iniciativa particular.

Desde que comenzó el verano todos los productos han sido gravados por iniciativa del gobierno, sin discutir que los cuentapropistas carecen de mercado mayorista, por lo que las utilidades del sector han decaído de manera notable.

Los emprendedores particulares se quejan de que frente a los quioscos del boulevard arabense, sito en la calle 10 de Octubre entre José Martí y Hermanos Álvarez, el sitio estatal El Cabaret ha continuado ofertando los productos al mismo precio habitual. ‘No existe el verano para ellos. La carga es nuestra’, dijo Raymundo.



Cartel con rebaja. Foto: ICLEP

La puja con los desabastecimientos que ubica renglones distantes del lugar de venta, encareciendo el producto, es otro parámetro que lacera la gestión en manos privadas. Hay materias primas que solo se hallan en las capitales provinciales o en la del país.

Samuel Miranda afirmó: “La idea es como si el gobierno pretendiera piel de oveja con el pueblo acosta de los particulares”.

Aseguró Raymundo este jueves que tanto las últimas medidas como el continuo asedio de los inspectores han disminuido el padrón privado en la región.



Reina Baños Mesa  
Periodista Ciudadana

## Caballos paran el tránsito por más de treinta minutos

Calimete, Matanzas, julio 25, (ICLEP).-La calle real del poblado Amarillas amaneció hoy tomada por una manada de caballos, causando pánico entre los habitantes de la comarca y deteniendo el tránsito por más de media hora.

El grupo de catorce caballos se presentó de manera inesperada en las primeras horas de este jueves en la calle José Martí (la real), la

vía de mayor circulación peatonal del asentamiento. Varios vehículos, ante la prolongada y serena estancia de los equinos, tuvieron que utilizar rutas alternativas.

La desconfianza de los pobladores se remonta al hecho de que en otras ocasiones manadas similares han aparecido a ritmo acelerado, poniendo en peligro a todo lo que se atravesase en su camino. En una incursión

anterior, el 16 de julio, una mujer fue tumbada de la motorina, provocando una fractura en el brazo izquierdo.



Caballos transitando por la calle real. Foto: ICLEP

Gloria Medina afirmó: “Aquí transitan a cualquier hora los caballos. En una reunión dijeron que le habían puesto una multa y decomisado algunos animales a Julio Armentero, uno de los dueños de las manadas, pero después supimos que fue mentira”.

La muchacha que los caballos tumbaron el 16 de julio tuvo que ser atendida en el hospital del municipio Jagüey Grande.



**Wilfredo Fajardo**  
Periodista ciudadano

## La puja de los matarifes

Todo parece indicar que el cuchillo anda suelto en los campos cubanos. La señal está ahí, natural, como el verde de las hojas y el hambre de la gente, que es de humanos. No hay semana donde no salga a luz un nuevo hecho de hurto y sacrificio de ganado mayor. La contienda de los matarifes abruma a las autoridades, rebasa las capacidades operativas. Apenas han levantado una escena criminal cuando le solapa otra. Al extremo de no poderse cubrir la totalidad de los sacrificios. Muchas veces la policía ni se molesta en ir al lugar de los hechos. La oficina de Registro Pecuario impone una multa al dueño del animal y cerrado el asunto. Sucedió de esta manera el 21 de julio en el barrio Merceditas, a solo un kilómetro de la ciudad Cárdenas. Esta vez, el equino objeto de sacrificio fue una yegua nombrada Muñeca.

Lo que no comprende la población, además de estar fuera de lógica, es la obstinación del gobierno en continuar obstaculizando el consumo de carne de res. Abrir las puertas a tal posibilidad es un elemento menos de infelicidad que tiene el cubano de hoy. Al final se está consumiendo, pero bajo delito, con susto. Con el plato en la mano por si alguien llama a la puerta de la casa. De ahí, los cuadros diarreicos sin origen aparente; difíciles de diagnosticar por eminentes galenos. Al mismo tiempo, se convierte en delincuente al maestro, el médico, la enfermera y hasta a los recién nacidos que la ingieren en el puré. Una de las razones por la cual se hace difícil atrapar a los matarifes. El pueblo hambreado forma parte de la cadena delictiva, por tanto, son escasas las delaciones. Un fenómeno que agrega otro elemento a la ya deteriorada ausencia de buenas costumbres.

Otra cuestión salta a la palestra pública: ¿ley para qué, si es ineficaz? Se supone que una regulación enmarque en determinados límites ciertos procedimientos. Cuando no se logra el cometido hay que buscar solución. En los mataderos de vacu-

nos, además de la obligada figura policial, que cada cierto tiempo entra en rotación por temor a que el agente se contamine con un bistec, a los empleados se le gratifica con diez libras de carne de res mensualmente. Todos estaremos de acuerdo que la bonificación es para disminuir los robos en el centro laboral. Anécdota sobran donde los abnegados trabajadores extrañan la carne del matadero en prendas de ropa interior, blúmer y calzoncillo. Sin sacar de debajo del rancho la cantidad de personas que ha cumplido cárcel por tal motivo.

La conducta humana impone evolución, mirada futuro. ¿Hasta cuándo padeciendo por el tema del bistec? Los criollos son conocidos mundialmente por la perseverancia molar. Es lo primero que brinda un anfitrión allende los mares. "Aquí tienes un bistecito. Yo sé que ustedes tienen ese problemita", dice el hospedero. Las vacas y los caballos no son aliados del imperialismo. La yegua Muñeca no era enemiga de nadie, al contrario, era utilizada para llevar la leche a los niños y la ajusticiaron. Nadie la asesino. Cuando un pueblo mata para comer es justicia. Legítima defensa propia. La avalancha arrastra. Hoy, el fragmento de muñeca, la libra, se comercializa en las calles de Cárdenas a 3 CUC (Moneda Convertible). Un enjambre de delincuentes, entre gestores del mercado negro y vecinos, participan en el trasiego. Una fraternidad para delinquir. Algo que bien puede evitarse. Pero los caminos del Señor no terminan de ser enigmáticos. Quizás de la puja de los matarifes emane la revolución que tanto demandan los paladares cubanos.



**Animal muerto por matarifes. Foto: ICLEP**

## Nacionales

### Régimen cubano ingresó 6400 millones de dólares por venta de servicios médicos



El régimen cubano percibió ingresos por los servicios médicos en el exterior el pasado año 2018 por 6 400 millones de dólares, según reportes oficiales difundidos por la estatal Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI).

A los servicios médicos le siguen los servicios de soporte, con 1 300 millones de dólares. Así mismo, el informe revela los ingresos en divisas en otros sectores, como las telecomunicaciones, la hotelería, la salud y la educación, en lo que varios observadores consideraron como una aparente concesión a los acreedores del Gobierno cubano.

## Internacionales

### Se busca: EEUU comienza la cacería de Tareck El Aissami por narcotráfico internacional



El ex gobernador del estado Aragua y ahora vicepresidente de Economía del régimen de Maduro, Tareck El Aissami, figura entre los fugitivos más buscados por el delito de narcotráfico internacional, luego que el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de los Estados Unidos (ICE) publicara un afiche con la información detallada.

## Tiroteo en El Paso, Texas, deja un saldo de 20 muertos y numerosos heridos



La policía de EEUU investiga el tiroteo en Texas como un posible crimen de odio, donde este sábado veinte personas resultaron muertas y 26 heridas en un centro comercial de El Paso, Texas, dijeron autoridades del estado.

**Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita**

**Acércate a Cocodrilo Callejero**

Si tienes una historia que contar  
O un hecho novedoso  
que sea meritorio difundir

**Acércate a Cocodrilo Callejero:** en Calle 19 No. 26 entre Camilo Cienfuegos y Calle 6ta., San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas

Esperamos por ti, porque tú, cubano de a pie,  
sin dudas eres la noticia

**TODO LO ENCONTRARÁ EN MATANZAS**

**All in Jerseys**  
Ropa deportiva  
NUEVAS COLECCIONES  
+5352476546  
WhatsApp  
Telegram  
CONTÁCTENOS

kids  
10#-12#-14#-16#-18#



**All in Jerseys**

**Calzado deportivo**




**All in Jerseys**

**Proyecto infantil del MIOA**

Es un proyecto vinculado al MIOA (Movimiento Independiente Opción Alternativa) y está destinado a rescatar valores éticos en los niños. Los padres de niños con rango de edades entre 1 a 12 años pueden llamar a su directora **Caridad González, 52390240;** o visitar su sede en: Calle 27 # 1912, Pedro Betancourt.



**Caridad González González. Foto: ICLEP**

**Gorras**



**SU JUGADOR FAVORITO (MLB)**



**Consejo de Redacción**

**Directora:** Martha Liset Sánchez Solís.

**Redactor-Editor:** Yosvani Acevedo.

Email de la sede y # de teléfono: lisyccrn@gmail.com No: 52737337

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6ª, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Alejandro Soria, Angélica Pacheco, Rafael Benítez, Carlos Nodalce, Ángel Luis Sotolongo, Libiel Méndez, Yosvani Acevedo, Yaneidis Rodríguez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), William Acevedo, Wilfredo Fajardo.

**Dirección ejecutiva en Cuba**

**Teléfono**

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres fleite----- 58447643

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

**Dirección general en EE.UU.**

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: [institutocubano@gmail.com](mailto:institutocubano@gmail.com)

**Distribución gratuita**